

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3169

Suscripción

En la isla al mes ptas 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón sábado 26 de Septiembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono 123

ANTIGUO GABINETE DE ELECTRICIDAD MÉDICA Y MASAJE VIBRATORIO RAYOS X

Corrientes de alta frecuencia

J. PERÉ RALUY, Médico Homeópata.

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, 17.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 23 de Septiembre de 1914

Presidió el Primer teniente de alcalde, don Pedro Pons Sirges, con asistencia de los Concejales señores Ruiz, Olives, Ponsell (don Mateo), Bosch, Coll, Panedas, Pons Castell.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder permiso a don Juan Pons Carreras para instalar un motor eléctrico de I. H. P. en la casa número 45 de la calle de Isabel II.

Conceder permiso a don Juan Cosbellá Mir para hacer obras en la casa número 142 de la calle Cos de Gracia.

Conceder permiso a don Miguel Forit Mascaró para hacer obras en la pared lateral de la casa número 6 de la plaza de la Explanada.

Conceder permiso a don Lorenzo Argumbau para abrir una puerta en la pared lateral de la casa número 4 de la calle del Recor.

Traspasar a favor de don Pedro Gorné y del contrato de arriendo de la casa número 2 de Mercado del Carmen que se tiene estipulado con doña Margarita Riera Peirús.

No modificar las condiciones del actual concierto que para el recargo municipal sobre espectáculos públicos se tiene celebrado con el Casino de Consey y el Teatro de Verano.

Quedar enterado de no haberse ofrecido reclamación alguna durante el plazo de su exposición al público de los proyectos de contratación de los servicios de carros para la recogida de las aguas sucias de los particulares; riego de las vías públicas, paseos y arbolados y servicio de limpieza y recogida de basura de las vías públicas y particulares.

Construir una mina de agua en el pozo de la Paza V. eja.

Aprobar varias cuentas.

Agradecer al señor Vice Cónsul Británico en esta isla los ejemplares del Libro Banco que contiene lo referente a la ruptura de las relaciones diplomáticas con el Gobierno alemán y causas de la actual guerra europea.

Quedar enterado del telegrama del señor Presidente del Consejo de Ministros participando trasada al señor Ministro de Hacienda que le dirigió el señor Alcalde pidiendo se declarara franco este puerto para el comercio internacional.

Las tres concejales que han de elegirse en virtud de convocatoria del señor Gobernador civil de la provin-

cia, publicada en el Boletín Oficial número 7.445 de 17 de este mes, deberá hacerse por los Distritos siguientes:

TERCER DISTRITO

Elegirá dos Concejales para cubrir las vacantes de don Gaspar Pons Zabala y don Bartolomé Escudero Olives, producidas en virtud de Real Orden de 29 de enero último anulado la elección de dicho distrito.

CUARTO DISTRITO

Elegirá un Concejal para completar el número de 21 que corresponde al Ayuntamiento con arreglo al actual Censo de población y Evca determinada en el artículo 35 de la vigente Ley Electoral, por ser este Distrito el que cuenta con mayor número de residentes.

Consiguar en acta el sentimiento de la Corporación municipal por el fallecimiento de Sor Mariana Gomez Moreno, hija de la Caridad, fallecida hoy, que desde hace muchos años presta sus servicios en la casa de Misericordia.

Prescindir de los servicios de los peritos nombrados en sesión de 26 de agosto último para estudiar y resolver la oferta del material del riego y limpieza hecha al Ayuntamiento por don Rafael Sirges Saura.

Limpia y desinfectar las bocas de las cañerías.

Desde el domingo próximo dejará de tocar durante la noche la música en el paseo de Isabel II.

Adquirir suero anhidrítrico.

A INFORME

De la Comisión de Beneficencia, cuentas de Agosto.

De la Comisión de Fomento: Instancia de don Bartolomé Andreu Lopis pidiendo permiso para ensanchar una ventana de la casa número 19 de la calle de Priero y Caures.

Instancia de doña Benita Carlos viuda de Coronado, pidiendo permiso para construir un horno en la casa número 19 de la calle del Rosario.

Instancia de don Agustín Expósito Expósito pidiendo permiso para levantar un edificio cochera en terrenos lindantes con el camino de Santa María que forma esquina con el de Corche V. ne.

A estudio de la Comisión de Gobernación, moción del señor Bosch para adquirir quince o veinte ejemplares de la obra «Geografía Médica de Mahón y su Término», original de don Lorenzo Pons Marqués, médico Titular de este municipio, para repartirlos entre las personas a quienes puede interesar su conocimiento y no se hallen en condiciones de adquirir la obra, o destinarlos a las bibliotecas de las escuelas públicas municipales, dadas como premio a los

alumnos aventajados de las mismas. A estudio de la Comisión de Hacienda; cuentas. Y se levantó a sesión.

Así se escribe la Historia

Leamos y contemos:

«El Rey recibió en audiencia al gobernador civil de Baleares señor Martínez de Campos, quien le dio cuenta de ambiente de patriotismo y de adhesión a los Reyes que reina en todas las islas de archipiélagos balear, incluso en Menorca donde había un importante partido republicano que ha quedado deshecho.

Todos los partidos unidos en estos momentos de dificultades—ha dicho—dan una nota a entador, poniéndose al lado de Gobierno y ensalzando sus iniciativas.

Añó se oyen más que vivas a España y a Monarca»

Esas noticias no venían de Rusia ni se ha transmitido la agencia Wor, aunque lo parezca.

En un periódico de Palma leemos que el Gobernador civil de Baleares dijo a don Alfonso que en estas islas respecto a la situación económica la impresión es en extremo satisfactoria y que como de la suscripción en favor de los repatriados se empleará poca cantidad, el resto se entregará a la Reina para que lo aplique a otras provincias.

Ya lo saben los millares de obreros y obreras que trabajaban en los monederos de plata. «La situación económica es en extremo satisfactoria, así lo asegura el señor Gobernador civil.

Vemos luego que don Alfonso anunció al señor Gobernador que le nombraría gentil hombre.

Ahora nos lo explicamos todo. Adelantamos nuestro parabién al señor Martínez del Campo

El kepis del general Pau

De una carta que un operario tipógrafo, incorporado al ejército francés, escribió al periódico «L'Echo de la Mayenne», es el relato siguiente:

«El lunes salimos alegremente para B... En el camino, sin incidente alguno de guerra, perdí mi kepis. Tuve que hacer la marcha con la cabeza descubierta. Ibamos al encuentro de un regimiento que venía de M... Al llegar a la ciudad, todo el mundo me miraba, y hasta los muchachos decían: «Este soldado se ha perdido el kepis».

En la estación formamos, y el general Pau pasó revista a las fuerzas, pronunciando después un patriótico discurso.

Cuando pasó delante de mi sección, yo no estaba muy tranquilo ni muy satisfecho de mí mismo.

El general me miró de pies a cabeza, y me dijo:

—¿Que es eso? ¿Has perdido el kepis?

—Sí, mi general—contesté.

—¿Quieres el mío? ¿agregó mi general.

—¡Ya lo creo, mi general! repliqué.

El general se quitó el kepis y me lo puso en la cabeza; pero se me encajó hasta el cogote. El pueblo, que presenciaba el hecho, rompió a aplaudir.

—¿Sabes una cosa?—dijo después el general.—Ahora debías hacer un «guante» entre tus camaradas de sección para festejar este acontecimiento de ostentar el kepis de un general; pero tú y tus compañeros del ejército andar mal de dinero; toma estos francos para que bebáis a mi salud.

Y al decir esto me puso una moneda de cinco franco en la mano. Figúrense mi alegría. Las lágrimas de la emoción rodaron por mis mejillas. Ese rasgo del general me hará dar la vida por un jefe que sabe hablar a los soldados y que se hace querer».

Exploradores de España

ASOCIACION OFICIAL

Mañana, domingo, se reunirán los exploradores frente a Arele a las nueve para dirigirse al encinar de Bufade (San Lluís).

La comitiva saldrá a las 17.30 para ir al cine de la Iberia.

Mahón 26 Septiembre 1914.—E. Jefe de Tropa, Lorenz Lafuente.

Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 16 al 20 de Septiembre.

Primera tarifa

Día 16 —57 74 peset s.

Día 17 —31 94 id.

Día 18 —410 33 id.

Día 19 —457 18 id.

Día 20.—6 3 21 id.

Segunda tarifa

Día 16 —25 71 pesetas.

Día 17 —76 27 id.

Día 18 —2 14 id.

Día 19 —49 3 d.

Día 20.—230 79 id.

HISTORIA UNIVERSAL

En el escaparate de la «Tipografía Mahonesa» está expuesto un ejemplar de la renombrada «Historia Universal» de Cesar Canó en 43 tomos, magníficamente encuadernados y colocados en elegante estante.

Está encuadernada por la casa Gassó Hermanos y se ven e pajar por el precio de 95 pesetas pagaderas en fracciones de 5 pesetas mensuales, enviándose la obra completa, con el mueble de regalo, después de pagado el primer pago.

Ayuntamiento de Mahón

Elecciones municipales

El señor Gobernador civil de la provincia por medio del Boletín Oficial de la misma, número 7.445, de 17 del presente mes, convoca a elecciones para cubrir las dos vacantes de concejales que en virtud de Real orden de 29 de Enero último resultan del Distrito tercero de este Municipio y el nombramiento de un nuevo concejal que corresponde para completar el número de 21 que debe tener por su aumento de población con arreglo al artículo 35 de la vigente ley orgánica.

El Ayuntamiento, en sesión de ayer, acordó que la elección de tres concejales dispuesta por el señor Gobernador correpondrá efectuarse por los siguientes Distritos:

Distrito tercero

Elegirá dos concejales para cubrir las vacantes de don Gaspar Pons Zabala y don Bartolomé Escudero Olives producidas por haber sido anulada la elección de estos señores en virtud de la Real orden ya mencionada.

Distrito cuarto

Elegirá un concejal para completar el número de veinte y un concejales que corresponde al Ayuntamiento con arreglo a la escala del artículo 35 de la ley Municipal, y actual censo de población. Lo que se hace público para conocimiento de las personas a quienes puede interesar.

Mahón 24 de Septiembre de 1914.—El Alcalde Accidental, Pedro Pons Sirges.

Impuesto de Consumos

DON JUAN SITJES ROSELLÓ, Administrador de impuestos de consumos de esta Ciudad y su término.

Hago saber: A los habitantes del extrarradio de este término municipal, que desde el día primero de Octubre próximo hasta el 15 de Noviembre, se procederá a la cobranza ordinaria de primer período voluntario de repatrio y conciertos voluntarios y obligatorios, correspondientes al segundo semestre del año actual, a que tendrá lugar en esta Administración.

Horas de despacho: Días laborables de 9 a 12 y de 2 a 5 tarde.

Días festivos de 9 a 12. Lo que hago público para conocimiento de los interesados en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1910.

Mahón a 26 Septiembre de 1914.—El Administrador, Juan Sirges.

Banco de Mahón

La Junta de Gobierno de esta Sociedad y comisión de acreedores que interviene sus actos, confía haber hecho ya efectivos en esta época los créditos conceptuados cobrables y que vendrían a importar alrededor de un 3 por 100 del pasivo social; pero, en vista de las grandes dificultades que se ofrecen para su realización y al objeto de satisfacer los justos deseos de los acreedores de esta Sociedad no demorando por más tiempo el pago del quinto dividendo, ha acordado reparar en tal concepto el interés de que actualmente dispone el cual sólo a canja a 1 por 100 de indicado pasivo social.

El pago se efectuará a partir del día 24 de corriente y siguientes a horas en las horas de oficina (de 9 a 1) en el domicilio del Banco (Angel 13).

Mahón a 18 de Septiembre de 1914.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto, Juan Serra.—Por la comisión de acreedores, Juan Rudavets.

GRÓNICA LOCAL

AVISO IMPORTANTE

A los que se suscriban desde hoy a LA VOZ DE MENORCA se les servirá gratis el periódico hasta fin del corriente mes.

El señor Presidente de la Cámara de Comercio ha recibido el siguiente telegrama del Diputado a Cortes por este distrito, señor Squella:

«Madrid 25.—Presidente Cámara Comercio.

Mahón.

Hemos visitado Presidente Consejo Ministros, Hacienda, Estado, Gobernación, Fomento y Director Banco España. Conseguido Estado aceptó concesión puente Colarsega Mahón, girando cinco mil pesetas y ordenando estudio reparación general. Ruégole participe Ayuntamiento.—Squella.»

Al anterior telegrama ha contestado el señor Escudero como sigue:

«Gabriel Squella.—Diputado a Cortes.—Palace Hotel.—Madrid.—Recibido telegramas suyo y de Terrés Cámara Comercio agradece mucho activas gestiones Comisión y celebrará tengan feliz resultado.—Presidente, Escudero.»

AVISO AL PÚBLICO

Interesa a V. saber que en fecha 1.º de Agosto pasado, apareció en la Real Orden gravando el MALTE «VIGOR», con un impuesto de una peseta por kilo.

Los paquetes de MALTE «VIGOR», debido a una concesión especial, pueden continuarse vendiendo sin precinto hasta el 30 de Septiembre actual.

No dudamos se aprovechará usted de esta concesión, por lo económico y ventajoso que resulta hoy hacer un buen acopio de MALTE «VIGOR».

Precio actual del MALTE «VIGOR»		Precio del MALTE «VIGOR» con precinto	
Paquete de 172 kilos	1.00	Paquete de 172 kilos	1.50
Paquete de 174 kilos	0.75	Paquete de 174 kilos	0.75
Paquete de 100 gramos	0.75	Paquete de 100 gramos	0.35
Botella de MALTE «VIGOR» molida de 172 kilos	1.25	Botella de MALTE «VIGOR» molida de 172 kilos	1.75

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 25 16.00.

Relato de un combate

Un periodista inglés, llegado de Se-llin, dice que el día de aquella batalla le refirió lo siguiente:

«El día 2 de Septiembre estaba en la catedral presenciando la batalla y vi que nuestros soldados se batían fieramente, pero recibían sin cesar.

Sólo eran 8.000 contra 45.000 alemanes y no tenían más remedio que batirse en retirada.

Repentinamente un obús cayó en la torre de la catedral, derribando sobre el tejado un enorme fragmento.

Me bajé inmediatamente y vi que todo el mundo corría a ocultarse.

A la una y media de la tarde, mientras los alemanes nos lanzaban una lluvia de obuses, me encerré en la catedral, viendo desde allí como lo destruían todo. Creí que era el fin del mundo.

Graves acusaciones

A numerosos oficiales alemanes, aprehendidos en la semana última, al llegar a los Hospitales de Biarritz y de otros puntos donde han quedado instalados, se les han encontrado muchos objetos de valor robados en Francia.

Uno habla de haber robado un bisuterío, llevándose parte de la mercancía, la cual arrojó por no estar en condiciones de valer; pero se quedó con 8.000 francos en billetes.

Las colonias inglesas

Anunciando de una ciudad de E. Cabo que el general Buller, que tanto se distinguió en la guerra del Transvaal, tomará el mando supremo del ejército británico en las operaciones contra las colonias alemanas de Sudoeste de África.

El primer ministro del Canadá, sir Robert Gordon, anuncia que además de enviar un ejército de 31.000 hombres a Inglaterra, se establecerán por su cuenta depósitos de aprovisionamiento de estas tropas en el continente.

Relato oficial

La Oficina de la Prensa publica un relato oficial de las operaciones hechas por el ejército que manda el general French hasta el 18 de Septiembre.

En este relato se dice que la lucha ha sido muy encarnizada y en muchas ocasiones han llegado los soldados a combatir cuerpo a cuerpo.

El ejército alemán es formidable y bien instruido y está bien preparado y es valiente.

Sus soldados pelean con habilidad y valor; pero, sin embargo, los aliados continúan ganando terreno a pesar de luchar en condiciones inferiores.

Los soldados están alegres y confiados en el éxito.

En la última orden del día el general

French paga un tributo de admiración a la espada conducta de sus tropas en el campo de batalla.

Dice que no encuentra palabras para expresar su satisfacción por el comportamiento de sus soldados en los momentos más difíciles.

Barcelona 25, 21.30.

Confusión

Continúa la confusión en las noticias que se reciben por diversos conductos respecto a las operaciones que se están llevando a cabo en el teatro de la guerra.

Esta confusión se hace mayor por lo que se refiere al norte de Francia, si bien las notas facilitadas por el gobierno francés, ponen en claro muchas confusiones y son en extremo favorables para los aliados.

Por otra parte, se ignora la verdadera situación en que se halla el ejército que está bajo el mando del Kompriniz.

Progresos de los aliados

Telegramas llegados de Burdeos afirman que los aliados han conseguido muchos progresos sobre sus enemigos.

En los progresos se acentúan más en el ala izquierda, que combate contra el ejército alemán que manda el general Kue.

Estragos de la artillería

Dícese que la artillería alemana ha causado muchos estragos en las filas de los ejércitos aliados.

Se calcula que en los combates del Aisne la artillería ha causado unas diez mil víctimas.

En Orienta

Como si no fuera ya bastante apurada la situación del ejército austriaco con las derrotas que ha sufrido en las batallas, se brada con los rusos por un lado y con los serbios y montenegrinos por otro, ahora ha caído sobre él una nueva calamidad con la invasión del cólera en sus filas.

Parece que se han presentado nuevos casos y que amenaza propagarse con rapidez.

La vanguardia rusa ha llegado ya a las puertas de Cracovia, la única plaza fortificada que les queda a los austríacos en la Galitzia y que si la perdían que la vía abierto el camino para que los rusos invadieran Silesia.

Los casos recorren toda la región de Galitzia sin encontrar resistencia.

Son muchos los rusos del ferrocarril que corre hasta Tarnow.

Noticia confirmada

Ha sido confirmada la noticia de que los aviadores ingleses realizaron un ataque aéreo contra el depósito de sepulcros

establecido en Duzeldorf, habiendo arrojado varias bombas que causaron estragos.

La pérdida de los cruceros ingleses

Se conocen nuevos detalles del ataque de los submarinos alemanes a los cruceros ingleses.

Sábese que tomaron parte en él por lo menos cuatro submarinos.

Doce de estos fueron echados a pique por el «Cressy» antes de que se hundiera este crucero, y los restantes eran perseguidos por barcos ingleses cuando se perdieron de vista.

La noticia de la pérdida de los tres cruceros ingleses ha servido para que las colonias, al tener conocimiento de ello, afirmaran más su adhesión a la metrópoli.

En los telegramas que se han transmitido a Londres desde varios puntos de las colonias inglesas, manifiestan su pesar por la contrariedad sufrida; pero ofrecen seguir luchando con más entusiasmo que nunca.

Dicen que imitarán al Canadá y a Nueva Zelanda enviando refuerzos todos los meses a fin de que puedan ser utilizados en la campaña.

Una espada de honor

En Perpignan se ha abierto una suscripción cuyo importe se destinará a ofrecer una espada de honor al generalísimo francés Joffre por los grandes éxitos que ha conseguido en su campaña contra los alemanes.

La suscripción asciende ya a una importante suma.

Presas de guerra

Dicen de París que ha llegado a Versalles una expedición compuesta de tres vagones llenos de armas y municiones tomadas a los alemanes en los últimos combates librado en el Aisne.

Nota oficial francesa

El comunicado oficial que ha hecho público últimamente el gobierno francés en Burdeos es quizás el más expresivo de los que se han publicado desde el comienzo de la campaña.

Dice que la situación en general es muy favorable para los ejércitos aliados. Después de cincuenta y dos días de guerra, añade, los alemanes, tanto los que se hallan en territorio francés como los que están fuera de él, se baten a la defensiva.

Los aliados, añade la nota oficial, tendrán que sufrir muchas dificultades antes de llegar a Berlín; pero si la guerra se prolongase, llegaríamos a la capital de Alemania sin necesidad de librar grandes batallas.

Parece que los alemanes en vista de lo mal que les ha salido la táctica que habían adoptado hasta hoy, la han cambiado.

Ahora avanzan en pequeños grupos con las mochilas en el pecho, a fin de que les sirvan de escudo, llegando de esta manera a guisa de una línea muy cerca de las filas de los aliados, a unos cien metros de distancia.

Tienen ahora los alemanes en territorio francés quince cuerpos de ejército, compuesto cada uno de ellos de cuarenta mil hombres nominales, descontando las bajas que han sufrido, que, como es sabido, han sido muchísimas.

Calcula que ahora tienen en territorio de Francia medio millón de hombres, aparte los que se defienden en los Vosgos y en la Lorena, donde las fuerzas alemanas son muy considerables.

Unidos estos combatientes con los que operan en territorio francés y con los que se hallan en Bélgica, puede decirse que suman un millón los alemanes que combaten en la parte Occidental de Europa.

El generalísimo francés Joffre, sin contar con tantos elementos, tiene mayores ventajas por la facilidad con que puede renovarlos con tropas de refresco, mientras los otros descansan, pudiendo llevar además con mayor rapidez, en los sitios en que el combate es más duro, nuevas tropas.

En Bélgica

Las noticias que llegan de Bélgica dicen que reina gran excitación entre los comerciantes porque los alemanes en vez de hacer sus pagos en metales

co, como prometieron al principio de la campaña, ahora entregan paga en.

Oros envían a los comerciantes be gas traspaños de créditos contra comerciantes franceses.

Los belgas han rechazado esta última forma de efectuar los pagos.

Respecto a las operaciones últimamente realizadas en el territorio belga, anuncian que las tropas que forman la guarnición de Amberes han atacado las posiciones que ocupan los alemanes, obligando a estos a repliarse.

Los alemanes hacen gran requisita de caballos en toda la región de Brabante.

Oficial francés herido

Telegráfico de San Sebastián que ha llegado a aquella ciudad un oficial francés herido en el pecho por dos balazos.

El señor Dato

Esta mañana el Jefe del Gobierno ha celebrado largas conferencias con el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, y con el Estado señor marqués de Lema.

Examinaron los telegramas que el ministro de Estado ha recibido, en los que se le da cuenta de asuntos relacionados con la guerra y de las operaciones que últimamente han realizado los ejércitos beligerantes.

Estas noticias no añaden nada nuevo a lo que ya han publicado los periódicos. También trataron en las referidas conferencias de la situación en que se hallan algunas provincias a causa de la crisis de trabajo, y de los diversos medios que pueden adoptarse en cada una de ellas para normalizar la situación.

Luego se entrevistó el señor Dato con el ministro de la Guerra general Echagüe, el cual le dio cuenta de las últimas noticias que ha recibido de Marruecos, las cuales dicen que no ha ocurrido novedad.

Por último, el señor Dato, después de haberse enterado con los ministros de los asuntos más importantes, marchó a Palacio para despachar con don Alfonso.

El Jefe del Gobierno entró al Rey de los informes que se han recibido.

Además sometió a la firma de don Alfonso varios decretos.

Cuando salió de Palacio el señor Dato, celebró su acostumbrada entrevista con los periodistas.

Dijo que se proponía cambiar impresiones con todos los ministros acerca de varios puntos relacionados con la guerra europea, pues si se prolonga esta, como es de temer, no hay duda que se harán sentir cada vez más ostensiblemente sus efectos en la industria y el comercio.

Es necesario, dijo el señor Dato, estudiar con mucha calma las resoluciones que deben tomarse para evitar que, si se procede con excesiva precipitación, tengan luego que rectificarse los acuerdos adoptados.

La tranquilidad que reina en todas las provincias españolas demuestra, a juicio del señor Dato, que las determinaciones que hasta hoy ha tomado el Gobierno para evitar o disminuir los efectos de la guerra han sido acertadas.

Pero como estas determinaciones se han adoptado solamente con carácter circunstancial, si la guerra se prolongara, el estado de anomalía en todo el mundo sería mayor y por lo tanto no habría más remedio que acudir a otros recursos que resolvieran por lo que a nosotros afecta, la situación.

A guisa de conclusión, continuó diciendo el Jefe del Gobierno, que en las actuales circunstancias procede abrir inmediatamente las Cortes para discutirlo y resolverlo todo en ellas.

Nosotros, el gobierno, opinamos de distinta manera.

Sin embargo, no somos opuestos a la apertura de las Cortes.

Dijimos ya hace tiempo que estas se abrirían en el mes de Octubre y no rectificaremos, pues dentro del mes próximo se reanudarán las tareas parlamentarias.

Entonces tendremos preparados los presupuestos y algunos proyectos de importancia y se podrá ver que el gobierno no ha olvidado su deber y ha trabajado activamente en provecho del país.

Preharemos también con la reapertura de las Cortes que han incurrido en una inexcusable negligencia han dicho que queremos gobernar por decretos.

Con esto el señor Dato dio por terminada su entrevista con los periodistas.

Un ex-sultán

Dicen de Agadir que ha llegado a aquea plaza un ex-sultán de Marruecos Ab-dei-Aziz.

De de Agadir marchará primero a Córdoba y luego irá a Madrid.

Fallecimiento

En la tarde de ayer falleció en Barcelona don Pedro Pons y Pons que fué Alcalde de Mahón y que desde hace muchos años residía en esta capital.

Varias noticias

El ministro de Estado ha hablado con los periodistas; pero apenas ha dicho nada nuevo que merezca la pena de ser telegrafiado.

Lo más saliente de las noticias facilitadas por el señor marqués de Lema es la confirmación oficial de los éxitos que han obtenido los montenegrinos en la Bosnia, de los cuales ha dado ya cuenta la prensa.

Desde los Estados Unidos dan cuenta de que han celebrado una reunión varios elementos pacifistas deseosos de que se efectúen trabajos para ver si se consigue que se haga pronto la paz entre las naciones europeas que actualmente se hallan en guerra.

A la reunión asistió el Presidente Wilson, habiendo cierto confianza de que los propósitos pacifistas puedan tener pronto éxito.

En Egipto han sido apresados dos buques mercantes alemanes.

ALGARROBAS

Dará razón, JOSE RIUDAVETS. Plaza Carmen, 13 y Norte, 1, Mahón.

SE ALQUILA.—Una casa, piso bajo, calle de San Sebastián, 1. D. Informes, E. y anada, 6.

PARA ALQUILAR están los siguientes pisos: Uno en la calle Pl y Margall número 179.

Uno en la calle San Lorenzo 25. Uno en la calle de Gracia 127, esquina San Lorenzo.

Dará razón, Cos de Gracia, 162, Mahón.

JOYERIA.—Se hacen y componen toda clase de joyas de oro y plata en la calle de Gracia n.º 90.

CASA PARA ALQUILAR.—Próximamente lo estará la de la calle de San Fernando número 38 Lujosa, espaciosa, tiene patio y jardín. Informe, Nueva 30.

MUJER.—HO de doce años de edad, se ofrece para dependiente o para manejar termo, en el que es algo práctico. Informes, Cos de Gracia, 120.

PARA VENDER.—Lo están una casa con huerto y un gran sótano, lindante con el camino de Biniencolla, que conduce a Acafar; en el número 25.

Para informes dirigirse al número 26.

NODRIZA.—Se necesita una para amamantar en casa de los padres. Informes en esta imprenta.

METALES

de bronce, cobre, estaño, plomo, zinc, etc., etc. y demás materiales y efectos metálicos puede venderlos en buenas condiciones el Centro Batear Financiero por cuenta de sus comitentes. Cortes (Gran-Vía), 401, 1.º, Barcelona.

IGANGAI

Motocicleta de ocasión, vendese por precio módico.

Marca «N. S. U.», funciona con electro-magneto, cambio de marcha y embrague, pudiendo arrancar el motor sin cuidar la máquina. Para más detalles, E. y anada, 19.

MATAJIN

(HALL'S)

(Distemper)

Nueva pintura al agua para edificios higiénica y lavable a la esponja, fabricada en dos calidades para trabajos interiores y exteriores.

Referencias: la Reguladora, Cifuentes 134 tienda.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizada a 4 por ciento vencimiento 1.º de Octubre 1914.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón.